

44. Tagung des Klärwerkpersonals des Kantons GR Begrüssung, Einleitung

Remo Fehr, Amtsleiter



Sponsoren



















More than compressed air



ARV

Abwasserreinigungs-Verband Heinzenberg-Domleschg



Abwasserreinigung im Kanton Graubünden ist eine Erfolgsgeschichte

- Vor 40 Jahren wurde das Abwasser ungereinigt oder lediglich mechanisch gereinigt in unsere Gewässer eingeleitet.
- Sich unsere Bäche, Flüsse und Seen ohne Abwasserreinigung vorzustellen ist schwierig. Die Abwasserreinigung ist in 40 Jahren zur Selbstverständlichkeit geworden.
- Rund 98% der Bevölkerung und der Touristen sind heute an eine aerob biologische ARA angeschlossen.

■ Vollzug Abwasserreinigung Kanton Graubünden

Bisheriger Vollzug

- Für die Erstellung der Erstanlagen konnten Bundesund Kantonsbeiträge gesprochen werden. Sie betrugen zusammen bis zu ca. 75% der Anlagekosten.
- Mit der Hilfe der Beiträge konnte das ANU die Gemeinden und Abwasserverbände überzeugen die erforderlichen Anlagen zu erstellen.
- Durch den Wegfall der Bundesbeiträge und tiefere Beiträge des Kantons (nur für Erweiterungen) müssen die Kosten zum grossen Teil durch die Gemeinden und Abwasserverbände getragen werden.



Künftiger Vollzug

- Werterhalt sicherstellen
- Lücken Schliessen: Bauzonen ohne ARA, Nitrifikation, Gastgewerbebetriebe ausserhalb der Bauzone
- Gleichbehandlung sicherstellen
- Sanktionen festlegen und bekanntgeben
- Statusbericht kommunale Abwasserentsorgung des Kantons Graubünden 2010
- Regierungsbeschluss vom 20. Dezember 2011 mit Vollzugsbeschluss